

ESPACIO INFANCIAS

Del 4 al 19 de octubre Carpa Edith Vera | Magenta (*) Supermanzana Intendencia Entrada libre y gratuita

(*) Todas las actividades serán en el Carpa Edith Vera | Magenta, salvo excepciones que se indican especialmente en cada caso.

Programación

Lunes a sábados 11.00 a 20.00 Domingos 15 a 20.00

Espacio de encuentro con selección de libros de Sala Malicha.

+

Muestra de ilustraciones originales de libros de Editorial Comunicarte. Durante toda la feria, permanecerán expuestos los bocetos e ilustraciones originales de los libros publicados en las colecciones para niños y jóvenes por la editorial local Comunicarte. La propuesta es conocer y disfrutar del proceso creativo de la producción de un libro. Se reunirán obras de Jorge Cuello,

Cecilia Afonso Estévez, Daniel Roldán, Brilli, Guillermo Daghero, Liliana Menéndez, Rosa González, Claudia Legnazzi, Mónica Weiss y Christian Montenegro

SÁBADO 4

11.00

Taller "Hilachitas de luna" coordinado por CEDILIJ (Centro de Difusión e Investigación de Literatura Infantil y Juvenil), a cargo de Viviana

Aguirre. Taller lúdico literario para toda la familia. Narración Oral. Juegos literarios. Travesuras con hilachitas y palabras.

17.00

"El tren fantástico". **Narraciones de Carlina Sena**. Junto a la maquinista nos subimos al vagón de pasajeros del tren fantástico que se detiene en cuatro estaciones para escuchar cuentos, poemas y canciones con todos los sentidos.

Visitaremos libros de autores de Córdoba, de Argentina y del mundo entero. El tren parte de la Estación Central Espacio Infancias/ Carpa Gustavo Roldán y nos lleva de paseo por la Plaza de la Intendencia.

Duración del viaje: 40 minutos. Costo del boleto: escuchar con atención.



DOMINGO 5

17.00 a 17.50

"El pícaro que sale Burlado" por Teatro de Títeres La Andariega, de Natalia Villafañe. La historia es un clásico del emblemático autor y titiritero Javier Villafañe. El inocente Narigón encuentra una bolsa de deliciosas naranjas en un árbol. Pero es sorprendido por el Comisario del pueblo que quiere averiguar de quién son y devolverlas al legítimo dueño/a. Sospechando que el Comisario quiere quedarse con las naranjas, Narigón pide ayuda a su vecino Galerita, quién también la querrá para él. ¿Vencerá el bien o la astucia?

LUNES 6

11.00

Taller del libro al escenario: relatos que cobran vida, junto a estudiantes de 3°, 4°, 5° y 6° de la Esc. José María Bedoya. Una propuesta para transformar las lecturas trabajadas con las chicas y chicos, en producciones que combinan literatura, oralidad, expresión corporal, plástica y nuevas tecnologías. Este es un viaje de creación colectiva, que parte de poemas, microrrelatos y leyendas elegidos por las y los propios estudiantes, para convertirse en escenas dramatizadas a través de un micrófono abierto. La actividad forma parte de una serie de espacios de encuentro en torno a la literatura, pensada para compartir la pasión por la lectura y la educación.

Organiza: Dirección de Nivel Primario, Ministerio de Educación de la Prov. de Córdoba.

MARTES 7

11.00

Taller Filosofar con niñxs a cargo de Constanza San Pedro, Sergio

Andrade y Malena Villoria Palavecino (Programa filosofar con niñxs, FFyH, UNC). Se propone una invitación a jugar, desde un filosofar colectivo, sobre los derechos y las memorias. ¿Por qué se inventaron los libros? ¿Se pueden prohibir? ¿Por qué alguien lo haría?

Cupo cerrado. Participan estudiantes de 5° del Centro Educacional San Jorge.

14.00

Viajes en Papel, propuesta de animación a la lectura de la mano de estudiantes de 6° grado de Esc. José Mármol. Una lentejuela, un barco de papel y un corazón de plomo para pensar el antes y el ahora. A casi 200 años de su creación, los cuentos clásicos se reversionan para proponer nuevas miradas. Leer construye mundos, y escribir pone ideas a vivir en ellos. Una invitación a reflexionar sobre amor, diversidad, bienestar y derechos. La actividad forma parte de una serie de espacios de encuentro en torno a la literatura, pensada para compartir la pasión por la lectura y la educación. Organiza: Dirección de Nivel Primario, Ministerio de Educación de la Prov. de Córdoba.



MIÉRCOLES 8

17.30 a 19.00

Charla "Las rutas de lo anómalo", Discapacidades en la literatura infantil y juvenil, a cargo de Rocío Muñoz Vergara. Modera: José Valietti. Rocío (Sevilla, España, 1982), es licenciada en Filología Hispánica, profesora de Lengua y Literatura, escritora, actriz y gestora cultural. Recientemente sumó un proyecto de edición de libros para infancias en Braille (Toco y Leo).

Actividad para público adulto.

(*) Carpa Central.

JUEVES 9

17.00

"Se pasea en la ciudad, tiene trompa y ojos dulces, es un elefante". Taller de arte a cargo de Cris Chiappero

Organiza: Editorial Comunicarte.

VIERNES 10

17.30

"Adivina, adivinador/a" Taller de adivinanzas a cargo de Ivana Alochis. Jugamos con adivinanzas de los seis volúmenes publicados con interacción del público. Cada integrante dibujará adivinanzas locas combinando los enigmas que se hayan resuelto durante la actividad.

Organiza: Ediciones El Rescoldo y Espacio Baron Biza Público

sugerido: toda la familia.

Cupo: 40 personas.

19.00

Presentación del Libro "Bochinchedario" un abecedario lleno de bichos y otras especies, de la mano de sus autoras/es, Lucía Pucheta, Luis Paredes y Naty Martínez. Un abecedario puede ser un bochinche si está lleno de bichos en problemas. Encontraremos curalachas, lintérnagas, renocuajos y serpentinas disparatadas. Las/os creadores del libro compartirán cómo lo hicieron, invitando a grandes y chicas/os a jugar con las letras del alfabeto e inventar nuevas especies. Lucia Pucheta tiene 12 años y éste es su primer libro. Luis Paredes es dibujante, animador y autor de varios libros destinados a la infancia y otros para adultos. Naty Martínez es narradora, autora, ilustradora y editora para las infancias.

SÁBADO 11

11.00

Taller de Origami a cargo de Zoe de Monte. El arte de plegar papel para formar figuras se llama origami y se practica en Japón — país invitado de la Feria — desde la antigüedad. Al doblar simples papelitos podemos crear aviones, leones, burritos, flores... y, lo más importante, es que cada figura se vincula con el deseo de paz. Junto a Zoe De Monte leeremos una historia y aprenderemos a formar figuras mientras escuchamos palabras y música japonesa.



No es necesario contar con materiales.

17.00 a 17.50

"Así fue...como sucedió una vez" por Nadina Barbieri. Narración de Cuentos, Canciones y juegos. Una invitación a compartir historias a través de la voz y el cuerpo de la reconocida narradora cordobesa, para despertar la imaginación, participar y disfrutar. La música, enriquece la propuesta con canciones que cuentan historias y ritmos que permiten jugar con el cuerpo y las palabras.

Nadina es narradora oral, mediadora de lectura, actriz, capacitadora y animadora Sociocultural. Nació en Río Ceballos y es reconocida a nivel regional como parte de diversas actividades y proyectos pedagógicos, culturales y comunitarios. También es fundadora de "Río Cuentero" entre otros proyectos. Es miembro de la Red Latinoamericana de Cuentería.

19.00

¿Dónde termina una lágrima? Presentación de libro +Taller a cargo de Alejandro De La O (escritor) y Naty Martínez (Ilustradora). Escritura, arte y emociones para soltar lo que nos pesa. A partir de la lectura del cuento-poesía cada participante construirá un barquito de papel donde escribirá una penita y haremos una intervención colectiva en la cual dejaremos esos barquitos navegando juntos en un mar de calma. Compartiendo y dejando ir esas tristezas entre todos.

DOMINGO 12

17.00 a 17.45

"El pequeño circo más grande del mundo" a cargo de Colibrí, con dirección de Manuela Rivas. Espectáculo de marionetas de hilo y movimiento de objetos/ juguetes en madera. Puesta en escena / Titiriteras/os: Manuela (Jica) Rivas, Lugdwin (Lupi) Echeverría.

Una carpa ha sido instalada, los vagones llegan repletos de fantasía, la alegría se desborda en la banda. Pronto aparecen las cebras amaestradas exaltando la amistad. El mono con su tristeza nos recuerda que no somos dueños de los sentimientos. Los felinos el fuego han de cruzar poniendo en evidencia la solidaridad. Siempre hay algo sorprendente que esperar ... y los malabaristas y los payasos han de llegar. Con la ilusión vino el circo, y con una nueva ilusión se va.

Público sugerido: a partir de 2 años.

LUNES 13

11.00

Recorrido lector sobre "El país de Juan" de María Teresa Andruetto, con participación de estudiantes de 6° grado del C.E. Dr. Henoch D. Aguiar. Cada persona guarda su historia. En *El país de Juan*, esas huellas se hacen palabra. A través del relato de un niño, nos adentramos en historias de esperanza, miedo y amistad. Lecturas, voces compartidas, recomendaciones de libros, y una exploración de la vida y obra de Tere Andruetto. También se compartirá un Buzón de Recuerdos, para dejar lo que surja de la experiencia.



La actividad forma parte de una serie de espacios de encuentro en torno a la literatura, pensada para compartir la pasión por la lectura y la educación. Organiza: Dirección de Nivel Primario, Ministerio de Educación de la Prov. de Córdoba.

17.00

Presentación Proyecto ÁSPEROS, Voces jóvenes de por acá. Modera: Carolina Rossi. Participa: Balbuceandoteatro (Alejandra Toledo, Mariano Medina, Anna Cubeiro.) Encuentro con los estudiantes del trayecto docente de nivel primario y medio, para compartir el proyecto en torno a la creación colectiva, escrituras escénicas abiertas y temáticas "Ásperas".

Suzanne Lebeau. La potencia del encuentro. Abordaje de textos Lecturas abiertas y performances. Reescrituras escénicas posibles, nuevas tecnologías, poéticas autónomas y en simpoiesis. La propuesta cuenta con el aval de CEDILIJ (Centro de Investigación y Difusión de literatura Infantil y Juvenil).

MARTES 14

11:00

Presentación del libro de "Cuentos inventa-dos" de David Muñoz. participarán el autor junto a la comunidad escolar, amigas/os y referentes que acompañaron el proceso creativo. David está terminando sus estudios secundarios en El Puente. Es un apasionado por los animales, sentimientos y mundos misteriosos, y destaca por su capacidad de imaginar y transmitir historias. Su libro da vida a relatos surgidos de su mirada única.

12:00

Presentación de composiciones poéticas-musicales de estudiantes de Escuela El Puente junto a Enrico Barbizi y María José Morais. La propuesta invita a disfrutar de un recorrido por poesías creadas en el taller, que serán compartidas como lecturas y como canciones interpretadas en vivo, acompañadas al piano. Una experiencia donde la palabra y la música se encuentran para dar voz a las creaciones de los estudiantes. Este grupo de alumnos de la Escuela El Puente trabaja diariamente en expandir sus formas de expresión a través de la poesía. Sus creaciones nacen como palabras y se transforman en diálogos poéticos y canciones. Guiados por sus docentes, Barbizi y Morais, las/os estudiantes exploran la potencia de la escritura.

18.00

Presentación de "Ovi y sus amigos encuentran el tesoro", una entrañable historia creada e ilustrada por jóvenes y adultos con discapacidad, pertenecientes a talleres de la Municipalidad de Córdoba. El grupo, a través de su mirada única, da vida a un mundo lleno de sensibilidad, imaginación y valores compartidos. La publicación nos recuerda que todos tenemos algo valioso para ofrecer, y que el verdadero tesoro se encuentra en el encuentro con el otro.



MIÉRCOLES 15

17.00

Taller Filosofar con niñxs a cargo de Ayelén Branca, Mariana Cruz y Sofía Zurbriggen (Programa filosofar con niñxs, FFyH, UNC). Se propone una invitación a jugar, desde un filosofar colectivo, sobre los derechos y las memorias. ¿Por qué se inventaron los libros? ¿Se pueden prohibir? ¿Por qué alguien lo haría?

Para infancias de entre 6 y 10 años.

JUEVES 16

17.30

"Carrusel de palabras juguetonas". Narración a cargo de Mar Di (Marina Díaz). Narración de poesía y cuentos para infancias. Una invitación a jugar con las palabras, con las rimas propuestas y animarnos a crear las nuestras. La propuesta invita a leer como algo que también puede ser divertido, compartiendo el libro como objeto lúdico y de compañía, para promover la lectura y el uso consciente de nuestro lenguaje.

Organiza: Ente Metropolitano

VIERNES 17

11.00 a 12.20

Taller Coplas Mojadas a partir del libro-juego "Paraguagüita" de Ed. Balbuceandoteatro, a cargo de Alejandra Toledo (Cándida Dá). Un encuentro rojo y redondo lleno de poesía payasa, coplas, risas y sonrisas. Presentación del libro + actividades lúdicas-pedagógicas. Partiendo de "Paraguagüita" las infancias producirán sus propios textos e imágenes para exponer en el espacio, a modo Literatura de Cordel. La producción permanecerá expuesta hasta finalizar la Feria. Cupo cerrado, participan estudiantes de 5° de la Esc. Municipal República de Italia. Sobre el libro: Paraguagüita Libro-Juego plegable. Textos de Alejandra Toledo y Mariano Medina. Ilustraciones Anna Cubeiro. Ediciones Balbuceandoteatro, para chicos y grandes, a partir de 6 años.

17.00

Espectáculo de narración de cuentos para infancias con Vilma Novik, Sole Rebelles, Nati Martínez y Tonia Pineda de las editoriales Cuentos en boca, Caracol de Cartón y Ediciones de la Terraza.

Organiza: Espacio Baron Biza

SÁBADO 18

11.00 a 12.00

Taller "Memo Flora" a cargo de Corteza viva. Juegos de la naturaleza (Julieta Gradilone y Shirli Aufgang). ¿Te gustaría aprender a reconocer a los árboles por sus hojas? ¿Alguna vez dibujaste una flor o un fruto? ¿Querés conocer más sobre las plantas que nos rodean mientras jugás? En este taller diseñaremos un juego de mesa para aprender a reconocer plantas nativas de nuestra región. Una invitación a aprender sobre nuestras especies, dibujar elementos naturales y construir un juego que cada



niño/a podrá llevarse al finalizar la actividad.

Corteza viva es un proyecto que se propone revalorizar y acercar contenidos relacionados con la naturaleza y el entorno en el que vivimos a través de juegos de mesa para distintas edades.

Para infancias a partir de 6 años.

17.00 a 17.45

"Serenatas embichadas" de Tres Tigres Teatro. Actúan y cantan: Jorge "Pico" Fernández y Carolina Vaca Narvaja. Dirige: María Nella Ferrez. Espectáculo teatral musical destinado a toda la familia. Desde hace muchos años Pícolo y Margarita eligieron ser serenateros, llevando a todos lados historias que ocurren en su camino. Pero no siempre todo sale bien, en pleno casamiento del Sapo y la Comadreja, Pícolo equivoca la canción ofendiendo a varios bichos, por lo que tendrán que salir disparados, ganándose además el enojo de Margarita. Historias que se entrecruzan con el amor, la libertad, los sueños y con la esperanza de que se acaben todos los problemas, jugando a la ronda pan y canela. La puesta integra teatro y música a través de dos personajes que, con humor y disparate, invitan a compartir un nuevo encuentro.

DOMINGO 19

17.00

"Sueños en bolsillo", narración oral, música en vivo y mimo de Sol Argallo y Ariel Sánchez. De una pollera repleta de bolsillos van saliendo historias para contar y cantar. Pensado para toda la familia, la narradora elige los cuentos en diálogo con el público, creando un momento único en cada función. Un viaje lleno de imaginación, ternura y humor. Sol Argayo es actriz, narradora oral y música. Ariel Sánchez es mimo y músico. Trabajan juntos hace más de 12 años, con espectáculos que combinan la palabra, el cuerpo y la música. Exploran explorando cómo las historias nos transforman.